

## Presse Nationale

### > Politique



#### Situation sociopolitique : Hamed Bakayoko aux jeunes : "N'écoutez pas ceux qui menacent la Côte d'Ivoire"

Invité, le samedi 19 septembre 2020 à Yopougon-FICGAYO par la faitière "Notre Destin", un ensemble d'organisations de jeunes", le Premier Ministre Hamed Bakayoko a demandé aux jeunes de regarder l'avenir avec beaucoup d'optimisme et de ne pas écouter les oiseaux de mauvais augure dont le dessein est de voir la Côte d'Ivoire sombrer dans le chaos. Cette faitière tenait une cérémonie de mobilisation autour du Président Alassane Ouattara. "Beaucoup de personnes parlent. Mais elles ne savent pas que la Côte d'Ivoire a changé. Elles ne savent pas que les jeunes de Côte d'Ivoire travaillent. Qu'ils sont concentrés sur leur avenir. Ceux qui menacent la Côte d'Ivoire ne vous connaissent pas. Les jeunes aujourd'hui veulent du concret et c'est ce que le Président Alassane Ouattara vous offre", a dit le Premier Ministre Hamed Bakayoko aux jeunes réunis en grand nombre.



#### Situation politique: le gouvernement ivoirien répond à l'UE

Le ministre des Affaires étrangères, Ally Coulibaly, donne la position du gouvernement suite au dernier communiqué de l'Union européenne (UE) sur le processus électoral. Le gouvernement prend note de la déclaration du Haut représentant faite au nom de l'Union européenne en date du 18 septembre 2020, par laquelle il prend acte de la décision du Conseil constitutionnel du 14 septembre 2020, relative à la publication de la liste des candidats à l'élection présidentielle du 31 octobre 2020. Le gouvernement se réjouit de la volonté de l'Union européenne, partenaire historique de la Côte d'Ivoire, de l'accompagner dans le processus électoral. Le gouvernement réaffirme que l'Etat de Côte d'Ivoire est respectueux de l'ensemble des droits et libertés consacrés par la Constitution et par les instruments juridiques internationaux auxquels il a souscrit.



#### Situation sociopolitique, Mamadou Touré (porte-parole adjoint du gouvernement) : «Guillaume Soro a une posture anti-démocratique»

La conférence de presse de l'ancien président de l'Assemblée nationale, Guillaume Soro, jeudi 17 septembre 2020 à Paris, suite au rejet de sa candidature à la présidentielle du 31 octobre 2020, a suscité de nombreuses réactions dont celle du gouvernement ivoirien. Par le biais de son porte-parole adjoint, Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des jeunes, le gouvernement a réagi aux déclarations du président de Générations et peuples solidaires (GPS) appelant l'ensemble de l'opposition ivoirienne à s'opposer à la tenue de la présidentielle du 31 octobre, dans "Le Journal Afrique" de la chaîne de télévision France 24, vendredi 18 septembre dernier. «Guillaume Soro a une posture anti-démocratique. Il a fui la justice de son pays alors qu'il aurait pu répondre devant cette justice pour se blanchir. Guillaume Soro se cache dans les grands palaces parisiens en appelant d'autres à manifester. Il aurait pu être courageux en rentrant au pays et en étant au-devant de ces manifestations», a dit l'invité de France 24.

### > Economie



#### Grand-Bassam - Le ministre Gaoussou Touré: « Faire du producteur du riz, un opérateur économique à part entière »

« L'objectif de la stratégie est de faire en sorte que la Côte d'Ivoire soit autosuffisante en riz. Le point le plus important est de faire du producteur de riz, un opérateur économique à part entière. Un opérateur économique qui gère une affaire qui est sa plantation. Et qui doit maintenant être rentable. Parce que, hier, la riziculture n'était pas considérée comme une activité économique rentable. Ce que nous allons faire, c'est d'organiser la filière pour que les problèmes des riziculteurs soient résolus », a indiqué le ministre de la

Promotion de la riziculture qui s'est rendu sur des parcelles rizicoles afin d'échanger avec les producteurs du département.



### Journées nationales de valorisation de l'agriculture : Adjoumani exhorte les populations à s'intéresser au travail de la terre

La 9ème édition des Journées nationales de valorisation de l'agriculture, des ressources animales et halieutiques se tient depuis le 17 septembre à Aboisso. L'agence pour la valorisation de l'agriculture (Ava) a ouvert les travaux sous le thème « La covid-19 et son impact sur l'agriculture, l'élevage et l'agritourisme en Côte d'Ivoire ». Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a encouragé les femmes du secteur vivrier pour leur ardeur au travail et a exhorté les populations à s'intéresser au travail de la terre.

#### > Société



### Police de Yamoussoukro : Souleymane Diarrassouba remet un véhicule d'intervention

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a remis les clefs d'un véhicule d'intervention au Commissaire du 2e Arrondissement de police, au cours d'une cérémonie au sein dudit commissariat. C'était le samedi, en présence du préfet de région de Yamoussoukro. « Cet appui de l'Etat de Côte d'Ivoire, un 4X4 flambant neuf, permettra de doter nos agents des forces de l'ordre, notamment de la police, de moyens conséquents en vue de leur permettre d'être opérationnels et d'être proches des populations. Ce qui permettra d'assurer la sécurité des biens et des personnes », a indiqué le donateur.



### Concours administratifs de la Fonction publique session 2020: "Tout est mis en œuvre pour faire barrière à la fraude"

Au lancement officiel des concours administratifs de la Fonction publique session 2020 le samedi 19 septembre au lycée Houphouët-Boigny de Korhogo, le directeur de cabinet du ministre de la Fonction publique, Séraphin Oka, a indiqué que "tout est mis en œuvre pour faire barrière à la fraude". Le nombre de concours pour cette session 2020 est de 465 pour 10378 postes budgétaires.



### Concours administratifs 2020 de la fonction publique : le gouvernement va recruter 10 378 nouveaux fonctionnaires

La ville de Korhogo a servi de cadre, le samedi 19 septembre 2020, au lancement de la phase des compositions des concours administratifs de la Fonction publique, session 2020. Pour la présente édition, 465 concours sont ouverts pour 10 378 postes budgétaires. Ils sont au total 121 190 candidats qui aspirent à intégrer la Fonction publique ou à connaître une promotion dans leur emploi. Les compositions se dérouleront durant un mois, tous les samedis et dimanches, sur 33 sites répartis dans 7 villes de compositions retenues.



### Coronavirus : 51 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré 51 nouveaux cas confirmés de contamination au Covid-19, dimanche 20 Septembre 2020, 68 patients guéris et 0 décès. A la date du 21 Septembre 2020, le pays compte 19 320 cas confirmés dont 18 460 personnes guéries et 120 décès, selon les autorités sanitaires ivoiriennes.

#### > Culture



### Agnibilékrou : le Chef de l'Etat a pris part aux obsèques du roi du Djuablin

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, ce vendredi 18 septembre 2020, à Agnibilékrou, aux obsèques de Sa Majesté, Nanan Agnini Bilé II, roi du Djuablin, décédé le 8 janvier 2020, dans sa 86e année. Le porte-parole du Chef de l'Etat, l'ambassadeur Maurice Kouakou Bandaman, a justifié la présence du Président Alassane Ouattara à ces obsèques en mettant en exergue les relations particulières et quasi filiales qui liaient le Chef de l'Etat au défunt roi. Il a donc présenté les sincères condoléances du Président Alassane Ouattara à la famille biologique du défunt roi, mais également à tous les chefs traditionnels ainsi qu'à tous les ressortissants de la région et du royaume.

Vu sur le Net

#### > Economie



## Béoumi / Voirie urbaine : le ministre Sidi Touré lance les travaux de bitumage de 5 kilomètres

Dans deux mois, les populations de Béoumi pourront circuler sur des routes bitumées en dehors de l'actuelle voie principale qui traverse leur ville. Au total, Ce sont 5 km de bitume qui seront réalisés dans la capitale du pays Kodè, pour un montant de 600 millions de FCFA, totalement financés par l'Etat de Côte d'Ivoire. Jeudi, le lancement desdits travaux a eu lieu, au rond-point de Béoumi, par le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, en présence d'Alcide Yao, représentant le ministre de l'Équipement routier, Amédée Kouakou.

### > Société



## Covid-19 : l'impact s'élève à 111 milliards de FCFA dans le transport

Quelques mois après l'apparition du premier cas de Covid-19 en Côte d'Ivoire, le ministère des Transports évalue l'impact de la pandémie dans le secteur. Et, selon une étude menée par une équipe d'experts du ministère et de la commission technique de l'Union européenne, le secteur est impacté dans son ensemble à hauteur de 111 milliards de FCFA. Le transport de personnes étant le plus touché avec une perte évaluée à 84,5 milliards de FCFA, dont 38,5 milliards pour les transports urbains et 46 milliards de FCFA pour le transport interurbain contre 26,4 milliards de FCFA pour le transport de marchandises. Ces résultats ont été remis au cabinet du ministre Amadou Koné, le vendredi 18 septembre 2020 à Abidjan, au cours d'une rencontre de restitution. (Source : Ministère)



## Eau potable : 71 familles de Koumassi raccordées au réseau national

Privées d'eau potable depuis longtemps et obligées de se déplacer à la recherche du précieux liquide, 71 familles défavorisées du quartier 3 ampoules, à Koumassi, sont désormais raccordées au réseau national d'eau courante. Le maire Cissé Bacongo vient de mettre fin à leurs souffrances. La remise officielle des contrats de raccordements a eu lieu le jeudi 17 septembre 2020, dans ladite commune.



## Cohésion sociale / Bagoué : le ministre Mariatou Koné remet plusieurs infrastructures socio-communautaires

Le ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la Pauvreté, Mariatou Koné, a procédé ce week-end à la remise officielle de plusieurs infrastructures socio-communautaires à impact rapide dans la région de la Bagoué. A l'instar des autres régions, la Bagoué a bénéficié de la construction et de l'équipement de plusieurs infrastructures en plus des précédentes réalisations. Il s'agit des centres multiethniques de médiation et d'arbitrage (Maison des chefs) de Kouto et de Ganaoni, du foyer polyvalent de Lafi ainsi qu'une pompe hydraulique à motricité solaire à Sianfon (Kasseré). D'un coût global d'environ 200 millions de FCFA, entièrement financés par le ministère de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, à travers le Fonds national de la solidarité (FNS) et le Programme national de cohésion sociale (PNCS), la construction de ces infrastructures s'inscrit dans le cadre de la traduction de ses missions en actes concrets au bénéfice des populations sur l'ensemble du territoire national.



## Casses de bus à Yopougon : la Sotra ouvre trois couloirs de circulation pour prévenir les risques

Les actes récurrents de vandalisme sur le matériel roulant de la Société des transports abidjanais (Sotra), dont celui de l'incendie, le lundi 14 septembre, d'un bus dans le secteur du Palais de justice de Yopougon, ont conduit les responsables de l'entreprise à limiter la desserte de la commune. Les bus qui rallient la plus grande commune de Côte d'Ivoire circulent désormais sur trois couloirs sécuritaires. « On a ouvert des couloirs. Au niveau du premier pont, les bus vont jusqu'au niveau du collège Phalènes, près de la caserne des sapeurs-pompiers. Au deuxième pont de Siporex, les engins s'arrêtent à Saint-André. Au troisième pont, les bus ont pour terminus le Chu de Yopougon », explique Théodore Gnamien du service de communication de la Sotra.



## Abdourahmane Cissé lance un fonds d'aide au profit de 1 000 jeunes et les femmes pour le financement de leurs projets

Le ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables, Abdourahmane Cissé, a lancé un fonds d'aide pour la jeunesse et les femmes de Port-Bouët (FACJEF), au cours d'une cérémonie qui a eu lieu au siège de sa Fondation sise au quartier Kremlin. Abdourahmane Cissé, fils de Port-Bouët (Abidjan) a expliqué que la création de ce fonds permettra aux femmes et aux jeunes confrontés au problème d'emploi de financer leurs projets. « J'ai posé des actes au niveau de l'emploi en m'appuyant sur les CV des personnes les plus méritantes. Mais cela ne peut pas suffire. Raison pour laquelle je lance ce fonds pour aider 1 000

jeunes et femmes de Port-Bouët à se prendre en charge. C'est un fonds apolitique qui doit permettre d'aider ceux qui ont des projets porteurs, des projets crédibles mais qui manquent de financement », a-t-il souligné.

## Agence de Presse

### > Politique



#### Le ministre Flindé exhorte les populations de Kabakouma à adhérer à la vision de développement du Président Ouattara

Le ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Albert Flindé, a exhorté samedi 19 septembre 2020 à Kabakouma, les populations à adhérer à la vision de développement du Président Alassane Ouattara, à l'occasion de la cérémonie du 18ème anniversaire du décès de feu Général Robert Guéi. Il a saisi l'occasion pour rassurer les populations et les parents de l'ex-Chef d'Etat Guéi Robert, sur la possibilité de la réalisation de tout ce dont Kabakouma a besoin, avec Alassane Ouattara.



#### JNV Polio 2020 : les réticences à la vaccination, un frein à l'atteinte des objectifs

Le refus ou l'hésitation des parents à faire vacciner les enfants contre la poliomyélite est une attitude qui a pris une proportion inquiétante dans le pays, constate-t-on, depuis le lancement officiel de la Journée nationale de vaccination contre cette maladie invalidante, vendredi 18 septembre 2020, sur toute l'étendue du territoire. Cette première journée de la campagne a été marquée par l'enregistrement au plan national, de 2 949 cas de refus dont 14 cas à Kouassikouassikro, une des rares localités où le phénomène semble moins amplifié. Les causes évoquées par les populations pour expliquer ces réticences sont multiples.

### > Economie



#### Le ministre de l'Agriculture rend hommage aux producteurs de Côte d'Ivoire

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobénan Kouassi Adjoumani, a rendu hommage aux producteurs et productrices de vivriers de Côte d'Ivoire le samedi 19 septembre 2020 lors de la cérémonie officielle des journées de valorisation de l'agriculture organisées par l'Agence de valorisation de l'agriculture (AVA) à Aboisso. « Je voudrais rendre hommage aux femmes et aux hommes producteurs de Côte d'Ivoire parce que pendant la crise, ces personnes ont été capables d'approvisionner nos marchés, capables de produire et c'est grâce à leurs efforts que nous avons pu survivre », a déclaré le ministre Adjoumani.

MINISTÈRE DES TRANSPORTS

## DÉCLARATION DE DÉPLACEMENT PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19



Accédez au formulaire sur [www.deplacement-aerien.gouv.ci](http://www.deplacement-aerien.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.